

## UACH inaugura Laboratorio de Psicología Experimental

El Laboratorio de Psicología Experimental es dirigido por el Dr. Felipe Muñoz-Rubke y tiene como Director Alterno al Dr. René Gallardo Vergara, ambos académicos del Instituto de Psicología.

El Instituto de Psicología de la Universidad Austral de Chile Sede Puerto Montt inaugurará el Laboratorio de Psicología Experimental en una ceremonia que contará con la presencia de autoridades de la Casa de Estudios, académicos y estudiantes. En este contexto, el Dr. Carlos Silva, Psiquiatra Infanto-Juvenil y Académico de la Universidad de Chile (Unidad de Terapia Familiar del Departamento de Psiquiatría Infanto-Juvenil, Hospital Luis Calvo Mackenna), realizará una presentación abierta a público general, denominada "Neurociencia afectiva: Cooperación y altruismo en la evolución humana". El Laboratorio de Psicología Experimental es dirigido por el Dr. Felipe Muñoz-Rubke y tiene como Director Alterno al Dr. René Gallardo Vergara, ambos académicos del Instituto de Psicología. Se encuentra ubicado en el segundo piso del edificio de Psicología, en las dependencias del Instituto de Psicología en la Sede Puerto Montt, y allí se llevarán a cabo estudios orientados a la comprensión científica de los procesos mentales de niños, adolescentes y adultos.

### CAPACIDAD DE RESOLUCION

Para estos propósitos, el Laboratorio ya cuenta con



Se encuentra ubicado en el segundo piso del edificio de Psicología.

dos computadores de alto rendimiento (Intel i9 e i5) y pronto contará con un Pupil Labs Eye-Tracker (dispositivo portátil para medir la posición y el movimiento de los ojos) y un Shimmer3 GSR+ Unit (dispositivo portátil para medir la respuesta galvánica de la piel y los latidos cardíacos). Este equipamiento será utilizado para estudiar la capacidad de resolución de problemas de las personas, para estudiar los efectos de distintas metodologías de aprendizaje de matemáticas en niños, adolescentes y adultos, así como para estudiar la interacción cognición-afecto en los procesos de aprendizaje humano. El Instituto de Psicología busca constituir un equipo de investigación que se transforme en un referente de investigación científica psicológica en el sur de Chile.

### INVESTIGACION EXPERIMENTAL

El Laboratorio tiene, actualmente, dos investigadores principales y un equipo de investigación constituido por siete estudiantes de tercer año de Psicología. Relevante es indicar que estos estudiantes tienen, por primera vez, la posibilidad de participar de las diversas etapas de un proceso de investigación experimental en Psicología. Por otro lado, dentro de las directrices de funcionamiento del Laboratorio, se contempla tener alumnos visitantes de diversas carreras de la sede Puerto Montt, así como también contar con estudiantes de liceos de la región, que puedan tomar conocimiento de experimentos de punta en la disciplina. Esta actividad es auspiciada por el Instituto y Escuela de Psicología de la Sede Puerto Montt UACH.



## Motoristas de Carabineros se capacitan para la atención de VIF

Miembros de unidad de rápido despliegue, participaron de taller impartido por profesionales de la Seremi de la Mujer y la Equidad de Género. Actividad se replicará en Osorno.

Una decena de efectivos pertenecientes a la Sección Motorizada de la Prefectura de Carabineros N°25 Llanquihue, fueron capacitados por profesionales de la Seremi de la Mujer y Equidad de Género, en la recepción de denuncias de violencia intrafamiliar y la atención de sus víctimas. La actividad, que se desarrolló en el cuartel de la Quinta Comisaría de Carabineros de Puerto Montt, concentró a Carabineros de diferentes unidades que realizan sus servicios en motocicletas, lo que les permite un rápido despliegue. Según explicó el jefe de la X Zona Los Lagos, general Patricio Yáñez, el taller obedece a una planificación desarrollada en conjunto con la Seremi de la Mujer y Equidad de Género, en la que se consideró la especialización en atención de delitos de violencia intrafamiliar (VIF) para personal de la sección motorizada, debido a que la movilidad

inmediata que posee.

"Se ha tomado como curso adicional de acción contemplar la concurrencia de personal motorizado para atender casos de VIF que se estén desarrollando en el momento, es decir casos de agresiones inminentes, lo que exige celeridad. El trabajo en violencia intrafamiliar es una prioridad en esta región, tanto para Carabineros como para el Plan Regional de Seguridad Pública", explicó el general Yáñez. El oficial adelantó que la sección motorizada de la Prefectura de Osorno, creada en mayo, también recibirá esta capacitación, ya que igualmente trabajará en la adopción de procedimientos por delitos flagrantes de violencia en el hogar.

### CONTENIDOS

La seremi de la Mujer y la Equidad de Género, Viviana Sanhueza, detalló que la capacitación permite a los funcionarios de Carabineros conocer los alcances de los procedimientos que adoptan, tanto en

materia penal como en de familia, visibilizando sus nudos críticos, y generando lazos para un trabajo coordinado con nuestra cartera a la hora de atender a las mujeres que han sido agredidas. "Esto va de la mano con el compromiso de tolerancia cero contra todo tipo de violencia, discriminación o acoso contra las mujeres, que ha manifestado de manera clara el Gobierno del Presidente Sebastián Piñera. Y para hacer realidad este compromiso, las distintas instituciones debemos trabajar de manera coordinada", sostuvo la secretaria regional. La seremi Sanhueza indicó que, durante su año de gestión en la cartera, se ha realizado un fuerte despliegue en materia de capacitación a Carabineros. "Hemos trabajado de la mano con el general Yáñez, realizando actividades de capacitación en comisarías y también en los retenes de sectores rurales, siguiendo ahora con unidades especializadas", dijo.

**CEVICHERÍA Ancud**  
Del mar a tu Mesa

REPARTO A DOMICILIO (DELIVERY) DE CEVICHES Y CHUPES

PEDIDOS A:  
+56 9 71552053  
FACEBOOK CEVICHERIA ANCUD